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令和３年６月 一般社団法人獨協大学同窓会オンライン懇談会 開催記録 

日 時 令和３年６月１９日（土）１３：００～１４：００ 

出席人数 ２４名（一般会員３名を含む）  

司会の副会長 菅沼豊が懇談会の開催趣旨について説明を行った。 

同窓会は２０１１年 10 月に任意団体から一般社団法人となったことで運営

方法が変わり、以前のように会員がだれでも社員総会に出席して自由に意見

を言ったり質問をしたりする場がなくなってしまったという声があがってい

た。本懇談会は会員が「意見を言う場」「質問をする場」として企画した。  

続いて同窓会長 大西純一が大学の現状について説明を行った。 

昨年は新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、卒業式・入学式が中止になった。

今年は出席者を絞って卒業式・入学式を行い、３月末に昨年の入学者の入学式を行っ

た。４月から対面授業が再開し、日常が戻ってきたと安堵していたが、すぐに緊急事

態宣言が発令され、ゴールデンウィーク明けから再びオンライン授業中心の授業に戻

ってしまった。 

 続いて、大西会長が同窓会の概要と最近の同窓会活動にについて説明を行った。 

獨協大学同窓会は１９６８年３月に発足し、今年で５３年目になる。 

 獨協大学は９９,７２７名の卒業生を輩出し、そのうち６７，２３０名が同窓会員にな

っている。 

昨年１１月の役員改選では会長の選出がやりなおしになり、１２月２６日に再度会長

の選出を行った。このため新体制がスタートするまでに１カ月遅れてしまった。同窓

会も大学と同様に新型コロナウイルスの影響で活動が制限されており、支部総会を始

めとするイベントが行えていない状況だが、理事会や各委員会はオンラインを使い、

できる範囲で開催している。コロナ終息後もオンラインを取り入れながら、合理的で

新しい形の同窓会活動を模索できればと考えている。 

再来年３月に同窓会５５周年を迎えるにあたり、中長期プランを設定することが理事

会で決定した。 

今年に入り同窓会報の発行の他、メールマガジンの配信を再開、同窓会奨学生の奨学

金支給額を増額（１人あたり月額５，０００円）した。昨年中止になったホームカミ
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ングデーについても大学と協議している。新たな試みとして「獨協就活 Meetup」と

いう学生の就活を支援する活動を始めた。ＩＣＴ委員会ではホームページのリニュー

アルを検討している。 

今春の卒業生で、獨協大から初めてプロ野球のドラフトで指名され、ヤクルトに入団

した並木選手が活躍しており、獨協大のアイデンティティにつながる部分も見受けら

れるようになってきた。「笑顔と絆」をモットーに、大学や学生とも絆を深められる

ような組織にしていきたい。今後も会員が笑顔で交流し、旧交を温める場をつくるこ

とができるようにと考えている。 

＜質疑応答＞ 

質 問 回 答 

獨協グッズをネット販売できないか？ グッズは株式会社デュオで制作し、学内のサービスス

ポット DUO、セブンイレブンで販売している。現在

取り扱っているグッズはパーカー、Ｔシャツ、マグカ

ップ、名刺入れ、ボールペン等。同窓会ホームページ

に掲載しており、郵送（宅急便）販売も行っている。

今後ホームページのリニューアルにともない、グッズ

のネット販売も検討していければよいと思う。同窓会

グッズは売れた分だけ発注するので、在庫管理が難し

い。 

獨逸学協会学校創立当時の写真を絵はが

きにし、セット販売したら購入希望者が

いるのではないか？ 

はがきのセットは獨協学園とのコラボになると思う

ので、できるかどうか探っていきたい。 

卒業生によるネットギャラリー（バーチ

ャルギャラリー）を同窓会ホームページ

に設けられないか？ 

ネットギャラリーについては、ホームページリニュ

ーアルのタイミングで検討できればと思っている。 

獨協学園の理事・評議員の構成メンバー

について、今は誰がやっているのか？  

理事 １名＝大西 純一（同窓会長）※新任 

評議員３名＝山本 英雄（同窓会副会長）※新任 

須藤明弘（同窓会理事）、佐藤祐一（同窓会理事） 

※須藤理事、佐藤理事については任期が残っている

ため留任。 
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中長期計画のスパンについてどの程度の

期間を考えているのか、また、将来的な

財政計画は検討しているのか？ 

各理事、各委員会単位で検討してもらうことになっ

ており、スパンとしては５年くらい先をめどとして

考えている。 

 現在同窓会に携わっているひとだけでな

く、アンケートなど広範囲に意見を募る

ことを考えているのか？オンラインを使

えば、海外・地方在住者との交流も融通

をきかせることができると思う。 

なんらかの形でできるよう検討していきたい。獨協

就活 Meetup は、現在８５名のサポーターが登録し

ているが、月１回の懇談会には海外（ベトナム、フ

ィンランド）からも参加している。 

東京都支部総会について、どういう状況

になっているか？ 

黒木理事を中心に進めているが、コロナの影響で、

来年５月に延期することとなった。（須藤理事） 

神奈川県支部を設立する構想があるよう

だが、進捗状況はどうなっているか？ 

 

河野代議員、海田代議員、井上代議員の３名を中心

に進めていく予定でいるが、委員会が開催されてい

ないので、進んでいない状況である。（同） 

その他、意見など 

（ICT 委員会より）ホームページのリニューアルを検討しており、業者を４社に絞

り、プレゼンを行う予定。インタラクティブな交流ができるようなホームページをめ

ざしたい。ICT 委員会はプラットフォームを考えるのであってコンテンツについては

理事・代議員で考えていく。 

（一般会員より）同窓会員のニーズを把握し、整理したほうがよいと思う。 

（新代議員より）代議員１年目なので、勉強中。獨協中高出身だが、まわりの友達が

大学の同窓会の存在を知らないので、広げていきたいと思っている。 

樅柳会と財務委員会に所属しているが、まだ他の委員会のことがよくわからない。中

長期計画をつくるにあたり、他の委員会のことも勉強していかなくてはいけないと思

っている。コロナの影響で学生が部活動をすることができず、帰属意識が薄れている

のではないかという危機感を持っている。 

以上 


